

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes. Pts.
 Tarragona y su provincia.
 En el resto de España, trimestre.
 Anuncios y esquelas mortuorias: á precios convencionales.

TORTOSA

Martes 21 Noviembre 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M. Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

REMEDIOS

TRIBUNICIOS

El diputado republicano Sr. Blasco Ibañez se declaró ayer delincuente en el Congreso. Para lisonjear y adular á los contribuyentes morosos, les dedicó alabanzas; para fortalecerles en su actitud de resistencia, les ofreció su concurso personal; para que crean que en el día del peligro no han de faltarles diputados que les acompañen, anunció que á su lado estaría cuando la persecución empezase.

Hacia ya tiempo que los respetos del cargo y de la persona, y más que todo el buen gusto, habían desterrado estos golpes teatrales del Parlamento. Antes producían algún efecto: lo producían especialmente cuando, comenzada la rebeldía en las calles, el diputado arriesgaba su persona confundiendo con los amotinados. Este caso ocurrió en las Cortes del período revolucionario de Septiembre. Algunos representantes republicanos, casi todos, sin comunicarlo al Parlamento—silencio que á todo el mundo pareció decoroso y digno—tomaron las armas. Hasta Suñer y Capdevila fué á Figueras para

conquistar una porción de cosas con las armas en la mano.

En una sesión de aquellas Cámaras hubo un gran tumulto, y en medio de él se oyó la voz del Sr. Muro, que dijo: «á las barricadas». ¡Qué impresión produjo esta frase en las filas republicanas! Por supuesto, nadie se movió de su asiento, y los republicanos no levantaron entonces barricadas.

Aquello pasó. Los republicanos que como Azcaraté están todos los días en la brecha, impugnando proyectos, presentando enmiendas, combatiendo corruptelas; los republicanos de la minoría de 1896, que examinaron durante el verano los presupuestos, cuyo estudio hicieron de modo admirable; salvo exageraciones de escuela y de partido, merecen más que el respeto, la simpatía de la opinión. Los otros republicanos, aquellos de la minoría federal de 1869, los de la oposición de 1872, esos han dejado pocos ejemplares, y los pocos que quedan no recaban para su nombre aplauso alguno.

Si los republicanos desvirtúan con actos como el del Sr. Blasco la esencia del régimen parlamentario, poco caudal tendrán para su programa. Echaron la federación por la ventana y ahora parece que les va estorbando el Parlamento. Han vivido en discordia desde 1873, no han

recabado del ejército ninguna victoria pa-

ra ellos, no han tenido fuerza ni popularidad para atraer á su causa á la opinión después de los grandes desastres nacionales; pero les quedaba el Parlamento, desde el cual podían hacer bien á las ideas liberales y democráticas.

En batalla contra sus antiguos ideales, en batalla también contra los sentimientos religiosos del país, sin caudillos, ni programas, ni unidad, ni éxitos en veintisiete años, solo les falta que echen por tierra el fundamento del régimen republicano, que es el Parlamento, cuyos prestigios y autoridad no acrecen cuando los diputados alardean de sediciosos. Porque si lo quieren ser allí, ó lo aparentan, pierden el derecho de legislar, pierden moralmente cuando menos la soberanía que les otorga la Constitución, y utilizan una inviolabilidad, que no merecen, para delinquir cómodamente, sustrayéndose á las responsabilidades legales.

Para ser sedicioso, ó alentar las rebeliones, sean las que fueren, lo primero que debe hacerse es renunciar el cargo de diputado. Legislador y sedicioso son dos oficios incompatibles. Exigir al Gobierno el cumplimiento de la ley y faltar al mismo tiempo á ella, no es lógico. Y declamador de revoluciones y fiscal de las leyes son también dos cargos que no pueden reunirse en una sola persona, aunque se trate de la republicana del señor Blasco Ibañez.

Y esos heroísmos revolucionarios, sin riesgo, sin responsabilidad, realizados impunemente, con el esfuerzo fácil de una manifestación verbal no acompañada de tiros, cárcel ni otra molestia, parecen propias de aquella vieja literatura revolucionaria que amparaba de ese modo las deficiencias y superficialidades de las gentes que anhelaban el estrépito á poca costa. Por fortuna, esos abnegados ciudadanos son pocos. No han fundado escuela sus antecesores, ni ellos dejarán más que algún heredero que cada diez ó veinte años recuerde, como ayer el Sr. Blasco Ibañez, rasgos pasados de moda, con los cuales nadie se emociona, como no sea el mismo que, con mejor ó peor arte, remeda á los revolucionarios tribunos de antaño.

Tortosa Y EL Ferro-carril

Si los organismos de nuestra ciudad no descansan en el trascendental asunto de nuestra importantísima vía férrea, la benemérita y respetable Junta de Defen-

LA LOCA

Uno de nuestros amigos recibió un telegrama en que su familia le decía que una desgracia inesperada exigía que se presentase cuanto antes en Barcelona. Como su señora, establecida en esta localidad, se hallaba algo enferma, supuso que habría muerto y partió inmediatamente.

Sus sospechas no se realizaron, sin embargo; la desgracia que acababa de herirle era, si cabe, más terrible que la muerte.

A los pocos días regresó con sus hijas: una de siete años, otra de tres, y con su esposa, que había perdido la razón.

Fuimos á recibirle; le acompañamos á su casa, y como ni en aquel acto ni durante las visitas que después tuvimos ocasión de hacerle, notásemos nada extraordinario en la conversación de su esposa, supusimos que la demencia, si había existido en algún tiempo y por algún disgusto especial, había desaparecido ya.

Hablaba de todo con ilación en las ideas, con propiedad en las palabras, y si algo llamaba en ella la atención era su mirada vaga y triste.

Algunas veces tomaba á sus niñas sobre sus rodillas, las arreglaba el cabello y las cubría de apasionados besos.

Procurábamos tranquilizar á su esposo, que estaba tan preocupado como inquieto, diciéndole lo que los profanos á las ciencias médicas dicen siempre en semejantes casos: «Que el cambio de clima, de alimentos y de sociedad la restablecerían por completo.»

— 161 —

tro héroe, que no podía hacer otra cosa que oprimirle las manos y llorar en silencio, tanto de gratitud como de dolor físico; más parecía un cadáver que persona viviente; tal era su demacración y la palidez extremada de su rostro.

El cazador le hizo tomar un poco de aguardiente que llevaba en una calabaza, y viendo que se reanimaba, le dijo con mucho cariño:

— Han muerto mi pobre madre y uno de mis hermanos estos días, y como no tenían á nadie que les asistiera, no he podido dejarlos hasta no darles tierra; por eso ha pasado todo esto, que siento á par de mi alma; pero puesto que se ha salvado usted milagrosamente de esos condenados lobos, que han hecho de las suyas porque no andaba por aquí mi escopeta, lo demás se arreglará, Dios mediante. Los tres hermanillos que me quedan han sido recogidos por el Gobernador y ya no pasarán penas, porque los alimentarán y los vestirán decorosamente en el Hospicio del Burgo: de suerte que me dedicaré exclusivamente á usted de hoy en adelante mientras permanezca usted en este país y quiera usted utilizar mis servicios, que no olvidaré yo nunca que gracias á usted he podido atender á la subsistencia de mi familia en este calamitoso verano, en que no he tenido medio de vender ni una sola pieza de caza.

Y dicho esto, que no poco consoló á D. Dieguito y que le enseñó que el que siembra en buena tierra, siquiera sea con intención de servirse á sí mismo, recoge ciento por uno, volvió á cogerle entre sus brazos, como si de un niño se tratase, y le llevó á su antiguo chozo. Arregló bien la cama de hierbas y hojarasca, mulléndola y añadiendo nuevo contingente de tomillos, que más blanda y perfumada la tornara; le hizo que se acostara sobre ella, le arropó bien con su manta y su anguarina de paño pardo, encendió una hermosa hoguera cerca del chozo para que su benéfico calor fuese poco á poco dando flexibilidad á sus ateridos miembros, y le dijo:

fa de Tortosa hace otro tanto, de la que ha aceptado la Presidencia honoraria el ilustrísimo Sr. Obispo de aquella histórica ciudad.

En cuatro cartas que el digno Secretario de aquella Junta D. Joaquín Llasat, entusiasta como valioso defensor de nuestro ferro-carril, ha escrito á la Junta regional de los intereses del Bajo Aragón, pone de manifiesto las patrióticas gestiones llevadas á efecto por aquel celoso organismo de la ciudad del Ebro, que ha recibido interesantes cartas, ofreciendo incondicional y decidido apoyo, de los representantes en Cortes siguientes: don Vicente Lopez Puigcerver, diputado por el distrito de Roquetas; D. Matias Barrio y Mier, jefe de la minoría tradicionalista; Sr. Nuñez Prado, diputado por Valencia; D. Carlos Castel y Clemente; Sr. Marqués de Lema; Sr. Ministro de Fomento; Excelentísimo Sr. D. Alberto Bösch y Fustegueras; Ayuntamiento y Cámara de Comercio, de Vinaroz; Ayuntamiento de Valencia y otras respetables corporaciones y personalidades, en cuya labor se hallan trabajando muchos alcaldes de los distritos de Tortosa, Gandesa, Roquetas, Vinaroz y Castellon de la Plana, á cuyo efecto acaba de verificar un viaje á Vinaroz, Castellon de la Plana y otros puntos nuestro querido y expresado amigo señor Llasat, á cuyo patriotismo, actividad y trabajo perseverante tanto debe el asunto.

El Sr. Obispo de Tortosa ya ha comenzado á interesar á importantes elementos de Madrid, de acuerdo con el ilustre patricio tortosino Sr. Marqués de Bellet de Mianes, Presidente efectivo de la mencionada Junta, así como sus dignos compañeros.

Tortosa, pues, hace cuanto puede, y á las excitaciones de sus prestigiosos hombres y de sus respetables organismos, han respondido ya de la manera más favorable cuantas personalidades se les han dirigido, incluso el Sr. Ministro de Fomento, lo que prueba que no es desoída la voz del país interesado que pide un acto de justicia hace ya más de dos años.

Antes que á la actual suceda otra situación política y en todo caso antes de

que se cierren las actuales Cortes, debe procurarse que en brevisimo plazo se vote el oportuno proyecto de Ley para poder llevar el asunto á nueva subasta, que es lo que desean los pueblos interesados, porque realmente lo que les interesa es que la construcción se inaugure pronto para que la locomotora pueda ir al puerto de los Alfaques, que es donde se halla la solución de esta vía férrea, y también para que la clase jornalera del campo tenga donde ganar el pan este invierno, ya que la cosecha de aceite es escasa, y aun no se ha podido sembrar en el monte, circunstancias que hacen presagiar mala época para los que necesitan vivir de su trabajo.

Los representantes en Cortes, por tales consideraciones, se hallan en el deber de no abandonar el asunto y de hacer que la aludida Ley se presente á las Cámaras y se vote cuanto antes mejor.

Extracto del «Boletín Oficial»

Real decreto del Ministerio de Hacienda ampliando hasta el 31 de Enero de 1900 los plazos que señala el art. 62 del reglamento de 29 de Diciembre de 1896 para la ejecución de la ley de 24 de Agosto anterior sobre rectificación de las cartillas evaluatorias de la riqueza rústica y pecuaria y formación del catastro de cultivos y del registro de predios rústicos y de la ganadería.

—La Dirección general de agricultura, industria y comercio publica una real orden sobre el modo y forma en que deben constituirse las comunidades de labradores.

—Circular de la sección de propiedades de la Delegación de Hacienda reclamando de los alcaldes de los pueblos que no los han remitido, los certificados de los ingresos obtenidos en la recaudación de arbitrios de propios y pesas y medidas.

—El agente ejecutivo por débitos al Ayuntamiento de Vandellós saca á pública subasta una finca de José Pascual Vall por hallarse en descubierto en consumos y municipal.

—Las Alcaldías de Creixell y Pobla de Montornés tienen de manifiesto al público los repartos de consumos, líquidos y arbitrios extraordinarios.

La de Aiguamurcia el de arbitrios extraordinarios, líquidos y consumos.

La de Catllar el de consumos y sal.

Y la de Villafranca del Panadés anuncia haber encontrado un niño extraviado, de 11 años de edad, llamado Celestino Salvador.

—La Audiencia provincial cita, llama y emplaza al procesado Rafael Ramón Roman, natural de Alicante y vecino de Barcelona.

Y el Juzgado de primera instancia de la capital inserta la sentencia dictada en méritos de un juicio ejecutivo seguido contra los herederos ignorados de doña Maria Roig Castellana.

Crónica

Advertencia

Suplicamos á nuestros suscriptores y á cuantas personas se dirijan á la Administración de este periódico para cualquier asunto, lo hagan á la PLAZA DE SANTA ANA, N.º 3, PRAL., donde se hallan instaladas las oficinas.

Nos dicen de La Galera que un vecino de dicho pueblo, al demoler su casa, ha depositado los escombros en la carretera, de tal suerte que hace difícil y á veces imposible el paso de carros de transporte por dicho sitio.

El Alcalde de dicha localidad, sabedor del hecho, no ha tomado hasta ahora ninguna providencia para retirar dicho impedimento y castigar á su autor.

Nosotros ponemos el hecho en conocimiento de quien corresponda para que proceda en justicia contra dicho vecino y el alcalde de dicho pueblo que tan poco mira por los intereses y comodidad de sus administrados.

La carretera provincial de Vinallopo á Amposta se halla en un estado de abandono deplorable. El tránsito por ella es com-

pletamente imposible, tanto que, para pasar por ella los carros, tienen que hacerlo enganchando hasta ocho y diez caballerías.

Sería conveniente que por quien corresponda se tratara de subsanar falta de tanta importancia.

Aviso á los ciclistas de esta ciudad:

«El Club Ciclista Valenciano ha dado parte al gobernador civil de que el domingo último varios zulus, en el kilómetro 229 de la carretera de las Cambrillas, no se contentaron con apedrear á unos individuos del citado club que iban de excursión, sino que hasta llegaron á dispararles varios tiros, sin que por fortuna hicieran blanco.»

De hoy en adelante, para viajar por esas carreteras en bicicleta, habrá que ir blindado, aunque nos parece más práctico llevar en el manillar un pequeño trabuco naranjero con el que se espante á los perros.

A los muchos casos de envenenamiento, á causa de haber comido setas, de que ha dado noticia la prensa en lo que va de otoño, hay que añadir uno reciente ocurrido en el pueblo de Albocacer (Castellón de la Plana), donde el día 10 fallecieron intoxicados los esposos Juan Segarra y Manuela Martín, habiendo en la población algunos otros vecinos enfermos por la misma causa.

Habiéndose encontrado extraviado cerca de Vendrell, en la carretera de 2.º orden de Tarragona á Barcelona, un niño que dice llamarse Celestino Salvador, de once años de edad, natural de Mataró, hijo de Manuel Salvador, oriundo de Teruel, cuyas señas son: pelo castaño, cara oval, gorra de paño negro con galón de oro, blusa de claro azul, pantalón negro también de paño y alpargatas, con un lio conteniendo un traje de colegial de marinera; cuyo niño manifestó que su padre es capitán de una brigada de carreteras y que lo confió á una mujer que habita una casilla distante hora y media de Tarragona hácia la parte de Reus, se anuncia por sí dicho su padre ó alguno de la familia quiere pasar á recogerlo á la Alcaldía de Vilafranca del Panadés.

—Estése usted aquí quietecito y sin miedo alguno, que dentro de una hora, todo lo más, estaré de vuelta con lo que le hace á usted falta.

Dicho esto, echóse la escopeta al hombro, y corriendo en lo más llano y saltando como un corzo por entre los riscos, dirigióse á la Póveda, que, como ya sabemos, fué la aldea en que D. Dieguito habló con los maragatos que venían de Astorga.

Grandísimo contento le causó á nuestro héroe ver que tenía á alguien que en el mundo se interesase por él, como un hermano cariñoso pudiese hacerlo; pero tal estaba de anémico y quebrantado, que creyó que todo auxilio vendría ya tarde; de suerte que, derramando abundantes lágrimas, cruzadas las manos y puesto el pensamiento en Dios, encomendóse su alma y le pidió que sus muchas faltas y desaciertos perdona-se.

En esta buena obra estaba aún entretenido y recobrando poco á poco las fuerzas, sin que de esto último se diese cuenta, cuando vió llegar á Estebanillo montado, en una buena mula, en compañía de un jóven, que luego supo que era el cirujano de la Póveda.

Apeáronse los dos, y después de haber pulsado el facultativo á D. Dieguito y de haberle reconocido detenidamente, declaró que era urgente llevarle con el mayor cuidado posible á un punto en donde pudiese acostarse en un buen lecho. Colocáronle sobre la mula entre dos costales de paja; le abrigaron bien, y llevando Estebanillo la mula del diestro para hacerla caminar por el terreno menos escabroso, y cuidando el cirujano del enfermo, se dirigieron á la Póveda, libre ya de la epidemia hacía ocho días.—Enterado el facultativo de que D. Dieguito podía pagar generosamente la hospitalidad que se le dispensase, no consintió que saliese de su casa. En ella permaneció, pues, y tan bien y con tanto esmero le cuidaron Estebanillo y la familia del cirujano, que tras dos sema-

nas de permanecer en el lecho y de tomar drogas, y otras dos de respirar los aires del país impregnados de perfume, encontróse por fin en disposición de volver á la Corte. Había cesado ya la epidemia en casi toda España y el viaje no ofrecía peligro alguno. Sólo negras vestiduras, unidas á la palidez y tristeza de los semblantes, indicaban en todas partes el paso de la epidemia asiática que por segunda vez asolara nuestra patria.

Despidióse D. Dieguito de la familia del cirujano y de aquellas montañas en que había estado á punto de morir devorado por los lobos, y acompañado de Estebanillo, del que no quiso separarse en memoria de los inmensos servicios que le debía, dirigióse á Sevilla, en donde tuvo el gusto de abrazar á su padre y á sus hermanas, que por milagro se habían salvado también.

Fué tanto el interés que el bueno de Estebanillo inspiró al padre y á las hermanas de D. Dieguito, que no sólo le colmaron de dádivas por su generoso proceder, sino que en adelante le consideraron como un individuo de su familia.

Empieza á notarse en Huesca mucha animación con motivo de la feria de San Andrés.

La de ganados promete este año tener extraordinaria importancia.

Llegan abundantes paquetes de mulas y se han hecho algunas compras en las cuadras.

Hay gran demanda de ganado, por lo que las transacciones se harán indudablemente á precios elevados.

Según noticias, los príncipes alemanes Alberto y Federico Enrique han desistido de visitar Barcelona, en vista de las circunstancias por que atraviesa aquella ciudad.

Pronto se pondrán en circulación los sellos regionalistas mallorquines. Llevan el busto del rey D. Jaime I, los escudos de Mallorca y Palma y una inscripción alusiva al regionalismo.

Escriben de Valencia: «Continúan los agentes del comercio de pasas acaparando con actividad las pocas existencias que quedan en manos de cosecheros, á precios que oscilan entre 22 y 25 pesetas el quintal para clases corrientes ó buenas.

La temporada de exportación, después de las salidas de los vapores que se anunciaban para el Báltico, podrá darse por terminada, puesto que carecerán de importancia los reducidos embarques que se verificarán luego, agotando, como el anterior, todas las existencias de pasas.»

Ha empezado á ejercer la abogacía en Reus el joven letrado D. Ramón Figueras y Subietas.

Se están haciendo preparativos en Murcia para celebrar en el próximo mes de Abril una Exposición agrícola, industrial y de minería.

Con tal motivo tendrán efecto brillantes festejos en obsequio de los forasteros que visiten con aquel motivo la referida ciudad.

Ha quedado constituida una Comisión de propaganda, presidida por el alcalde de Murcia y de la cual forman parte valiosos elementos de la población y los directores de los cuatro diarios que en la misma se publican.

Por el Ministerio de Hacienda se anuncia la provisión en concurso de las plazas vacantes de ingenieros industriales para la Inspección y vigilancia de los impuestos sobre azúcares y alcoholes.

Las solicitudes se presentarán hasta el día 30 del actual, acompañadas del título de ingeniero y relación de servicios prestados.

Toca ya á su fin en el término municipal de Reus la recolección de la aceituna, cuya cosecha, según manifestamos con anterioridad, resulta considerablemente mermada, razón por la cual los molinos aceiteros no llegarán á trabajar por regla general ni la mitad de los días de los años anteriores.

La Gaceta de ayer publica un Real decreto nombrando Comisario de Industria, Agricultura y Comercio de la capital á D. Joaquín Borrás de Martí.

La Dirección de Penales ha ordenado que del correccional de Tarragona salga el martes próximo una conducción de penados con dirección á otros establecimientos de la misma clase.

Se ha recibido el título de licenciado en derecho á favor del oficial segundo del Gobierno civil D. Miguel Alvarez Montesinos.

Se han circulado las oportunas órdenes para que sean licenciados los soldados pertenecientes al reemplazo de 1896.

Por el Gobierno civil se remitieron el sábado á la Inspección general de enseñanza los expedientes de visita ordinaria á las escuelas públicas de Riudoms, Viñols y Cambrils.

El sábado por la mañana fondeó en el puerto de Barcelona el crucero «Emperador Carlos V.»

Telegrafían de Sevilla que los príncipes alemanes han visitado el Museo, donde han admirado los cuadros de Murillo, y el archivo municipal.

Después salieron para las ruinas de Itálica.

En el viaje de regreso y al salir del pueblo de Santinponce, se acercó al lado un ginete con blusa negra, y quitándose el sombrero, ofreció al príncipe Alberto una caña de manzanilla que llevaba en la mano.

Un inspector de policía le hizo retirar.

El ministro de la Guerra, contestando algunas preguntas que en sesiones anteriores le había hecho el Sr. Alvarado, dijo que á los individuos rebajados del cupo que hayan quedado excluidos de servicio habiendo abonado cantidades para su redención, se les devolverá en breve plazo el importe de los mismos.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Según declaración del general yanki Corbin, los Estados Unidos tienen en armas 88.160 hombres, de los cuales hallanse en los Estados Unidos 34.229, en Cuba 11.187, en Puerto Rico 3.363, en Filipinas 32.315, y camino de Manila 17.099; los restantes están en Alaska y Hawai.

Dice el general Corbin que á fines de Diciembre habrá en Filipinas 65.726 soldados.

Desde Mayo de 1898 á 30 de Junio de 1899 el ejército yanqui perdió 224 oficiales, 6.395 soldados, de los cuales 496 murieron en el campo, en combates, 202 á consecuencia de heridas recibidas en éstos, 5.509 de enfermedades, 305 de accidentes, 54 suicidados y 52 asesinados.

Sólo desde Febrero de 1899 han tenido los yankis 225 muertos y 1.582 heridos.

Para desempeñar la cátedra de Geografía é Historia del Instituto de Reus ha sido nombrado D. Joaquín Buixet.

El Donahoe's Magazine, de Boston, publica un artículo, firmado por Mr. John Sullivan, de San Francisco de California, relatando detalladamente los actos de profanación y vandalismo cometidos por los americanos en las iglesias de Filipinas.

Los yankis se apropian todos los objetos del culto. El general Funston, por sus propias manos, despojó á la Virgen de la iglesia de Calocau de su vestido de seda blanca bordado en oro y se lo regaló á su mujer. En cuanto á la imagen, fué hecha pedazos. Los enfermeros y enfermeras de la ambulancia americana presenciaron el hecho.

En la iglesia de Pasig, el capitán de artillería Aberneth rompió una estatua de San Agustín, después de quitarla los ornamentos preciosos.

El teniente Lapp, del primer regimiento de Dakota Sur, tiene en su poder una rica sobrepelliz, robada en la iglesia de San Pedro de Macati.

Mr. Sullivan publica los nombres de otros treinta oficiales y soldados yankis, á quienes acusa de haber cometido actos análogos, y asegura que muchos objetos preciosos, vestidos sacerdotales, etc., han pasado á manos de los americanos, que sa-

quean de ese modo á un país, al que han ido, según dicen, á defender las leyes y la libertad.

El valor de las perlas recogidas el año pasado en California fué de pesos 300.000. De la misma península se exportaron 5.000 toneladas de conch perla con un valor de pesos 1.250.000. Se encuentran muchas perlas negras en la Baja California, y éstas tienen un valor más grande que las blancas. Las perlas se exportan directamente á Londres y Paris, donde se hace la distribución para todos los mercados del mundo.

El delegado régio de España en la Exposición de París señor marqués de Villalobar ha denunciado á las autoridades la comisión de una estafa de que ha sido víctima un expositor de Barcelona, al cual, según dice, unos individuos cobraron determinada cantidad por la concesión de terrenos para exponer productos.

Con este motivo se recuerda que la cesión de terrenos será gratuita.

Novillos

La corrida celebrada anteayer dejó satisfechos á los aficionados.

Salerito, que reemplazaba á Canario, se deshizo de sus dos toros con una estocada ignominiosa y acompañamiento de enterradores el primero y su segundo de media muy bien puesta y una bastante caída.

En el tercer toro puso dos pares de banderillas que ni fu ni fu.

Juanerito, que se resentía de su última cojida, vió la corrida, á instancias del público, desde un burladero.

Su faena de la tarde se redujo á dos pares y una estocada bastante caída.

El cuártro, á petición del público, lo mató nuestro paisano Chirrita.

Empleó una faena eléctrica, y tirándose desde Mich-Camí á paso de bicicleta desbocada, le propinó una estocada hasta cerca de la bola.

¡La verdad es que él arte no tendrá, pero lo que es fuerza! allí donde mete el estoque, aunque sea en el testuz, llega hasta la empuñadura.

De los banderilleros ninguno sobresalió, excepto Blanquito en un par regular al quiebro que resultó algo abierto.

El ganado, inofensivo.

La entrada, mala.

La Presidencia, digna de la entrada.

Plea.

NOTICIAS de MADRID

El último balance semanal del Banco de España ofrece el siguiente resultado:

Han aumentado:

El oro, en 300 pesetas.

La plata, en 2.877.917 pesetas.

Los billetes, en 7.470.406 pesetas.

Han disminuido:

Las cuentas corrientes, en 2.480.724 pesetas.

El efectivo del Tesoro, en 10.830.575 pesetas.

**

El presidente del Congreso, Sr. Pidal, continúa indispuerto á consecuencia de un enfriamiento.

También está resfriado el Sr. Romero Robledo y por esta causa no ha concurrido á la sesión del Congreso.

**

En la reunión de secciones del Congreso se han nombrado comisiones que han de dictaminar, entre otros proyectos,

los siguientes:

Cesión por el Estado del bronce necesario para erigir una estatua á Concepción Arenal.

Fijando un derecho de exportación al capullo de seda.

Suplicatorios para procesar á los señores Mella y Fernando Bargés.

**

Telegrafían de Cuenca que á las cinco de la madrugada ha fallecido el obispo de aquella diócesis, á consecuencia de una enfermedad que padecía.

En el testamento prohíbe que sea embalsamado su cadáver.

Este será colocado en la capilla ardiente, donde estará expuesto al público hasta el momento de darle sepultura.

**

Los senadores y diputados adictos al señor Gamazo han obsequiado esta noche con un banquete al señor Maura, con motivo de su última campaña parlamentaria.

**

En la madrugada del sábado falleció en Madrid el general D. Luis Escario, de cuya gravedad se tenía ya noticia.

**

El señor Silvela ha dicho que no será nombrado alcalde de Barcelona ningún general.

**



JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina

y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosis y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.

Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones, puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Calendarios Americanos

PRECIOS ECONÓMICOS

Librería y Papelería de Biarné

Pasaje Franquet y Calle de la Ciudad

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, Bajos.

